



高台

6・7月の生活目標

「健康な体をつくろう」

1. 休み時間の過ごし方を工夫しよう。
2. 活動にふさわしい服装をしよう。
3. 学校の中でも外でも、自分から大きな声で元気にあいさつしよう。

千歳市立高台小学校 学校通信 No.3 令和4年5月31日

力愛不二～力と愛は二つにあらず～

校長 松田 宏明

朝玄関では、帽子を脱ぎ姿勢正しく挨拶する子供たちの姿があります。雨の日には、6年生が1年生の濡れているカッパやランドセルをタオルで拭く姿があります。困っている子がいると、「大丈夫？」と優しく声をかける姿があります。本校で取り組んできた「美しい日本語」を響かせる教育の成果が、子供たちの思いやりの姿となって学校生活の中で随所に見られます。

子供たちの相手を思いやる気持ちや言動を目の当たりにして、頭に浮かぶ言葉があります。それは、「力愛不二（りきあいふに）」という言葉です。

以前知り合った少林寺学生チャンピオンになったことがある経営者に「力愛不二」ということを教えてもらいました。「力愛不二」とは、「愛を伴わない力」は暴力であり、「力を伴わない愛」は無力である。力と愛は、二つではなく一つなのだ、ということ。思いやりの気持ち（愛）が、行動となって現れ（力）、幸せが創り出されていることを、大変嬉しく思います。

話は変わりますが、5月16日の全校朝会で「選ぶ＝選択」という話をしました。

私たちは、大人でも子供でも、一つ一つのことを選択して行動している。自分で意識している・していないに関わらず、例えば人に強く注意を受けたり、命令されたりしたとしても、その通りにするのかしないのかは、自分の選択である。

同じ1日を過ごしていても、○の行動をたくさんとる人もいれば、×の行動を数多くとってしまう人もいます。当然、○の行動を多くとる人は、人から認められ、時に感謝され、成長し、生き生きと喜びを多く創りだし、幸せな人生を歩んでいく。×の行動を多くとる人は、注意され、人から嫌がられ、気分がさえず、自ずと、つまらない不幸せな人生を歩んでいってしまう…。

自ら進んで幸せに向かって、○を数多く選択し続けることは簡単ではない。なぜか？○を数多く選択することは、勇気、本気さが必要で、努力することは時に疲れ、大変なことであるから…。×のほうが、楽で疲れず、努力・勇気・本気も必要ないから…。

高台小学校のみんなには、ぜひ、自分自身の選択で○を数多く選び、幸せな人生を歩む人になってほしい！

6月18日（土）に第53回運動会を予定しています。「一つ一つの競技を全力で取り組み心と体が強くなる」「集団で素早く整列や移動をして規律が身につく」「仲間のがんばりを応援して友情信頼が深まる」「実行委員会等の自分の役割を果たして責任感が高まる」…。運動会は、当日に向けた様々な取組を通して、子供たちが大きく成長する大切な行事です。運動会練習期間は、運動会練習と教科学習との両立で疲労がたまりやすくなりますが、それを乗り越えるからこそ、心と体が鍛えられ、身につく力があります。子供たちには、栄養・休養・睡眠をしっかりとって体調を整えながら、よりよい判断で○を数多く選択し、逞しさ（力）を身につけてほしいと願っています。

「力愛不二～力と愛はふたつにあらず～」

夢の実現に向けて「挑戦（力）」と「応援（愛）」を創り出す学校を目指しています。運動会の取組の中で、子供たちのどんな「挑戦」「応援」＝「輝く姿」が見られるのか、楽しみです。

6月行事

交通安全教室

6日(金)に2年生が交通公園に行き、実際に自転車の安全な乗り方を教わったり、講話を聞いたりして、交通マナーや交通安全への意識を高めることができました。高台小学校の周辺は交通量が多く、子どもたちは自転車に乗る機会も多いため、実際に体験してどういう場面や状況が危険なのかを直に知る機会となりました。6月にはこの学年の交通安全指導を行います。今後も適時安全指導をしていきます。



下校訓練

9日は方面別下校訓練、14日は引き渡し型下校訓練を実施しました。前者は方面別に1~6年生までが先生方に付き添われながら決められた通学路を集団で下校しました。後者は体育館に学年ごとに集まり、保護者に迎えに来てもらう訓練でした。登校後の気象災害や犯罪者の出没等に備えての訓練でした。どちらも保護者や千歳っ子見守り隊の協力で目的を果たすことができました。実際このような下校がないことを願っています。

校外学習・社会見学~2年

生活科の授業で16日(月)にJR千歳駅を訪れ、駅とはどのようなところか、切符の買い方などについて学んできました。さらに20日(金)には、実際に電車で札幌市青少年科学館に行って様々な展示物を見たり、触ったりして見聞を広めてことができました。生活上の様々な事象について興味や関心をもつことができたようです。



なかよしあそび~全校縦割り活動

17日(火)に今年度の「なかよしあそび」活動がスタートしました。10班に分かれた1~6年生までの縦割りメンバーが指定された教室に集まり、顔合わせを行いました。今後は6年生がリードし、グラウンドでの遊びの他、遠足なども行います。異年齢の子どもたちが協力し合う高台小学校伝統の活動です。



校外学習~4年

24日(火)に千歳市浄水場、浄化センターを訪れ、生活に欠かせない施設の役割について学んできました。下水の終末処理、環境への配慮など家庭からの排水がどのように処理され、自然に返されているかを職員の方の話と施設を見て、知ることができました。環境について考える機会にもなりました。

日	曜	行事
1	水	フッ化物洗口 学級文庫移動 育成指導
2	木	ひだまり5時間授業
3	金	交通安全教室(1,3,4,5,6年) 2年校外学習(市立図書館) ひだまり5時間授業
4	土	
5	日	
6	月	運動会特別日課開始 5時間授業 運動会実行委員会
7	火	尿検査(二次) ひだまり5時間授業
8	水	フッ化物洗口
9	木	ひだまり5時間授業
10	金	ひだまり5時間授業
11	土	
12	日	
13	月	
14	火	5時間授業 運動会実行委員会
15	水	4時間授業 運動会実行委員会 育成指導
16	木	
17	金	5時間授業 運動会実行委員会
18	土	第53回運動会
19	日	
20	月	振替休業日
21	火	5時間授業(弁当持参) 運動会実行委員会 高オリンピック月間開始
22	水	フッ化物洗口 放課後学習
23	木	下校指導
24	金	なかよし遊び(昼休み)
25	土	
26	日	
27	月	5時間授業(1~3年4時間授業) クラブ活動 避難訓練(火災想定)
28	火	4年校外学習(環境センター)
29	水	全校学活(3校時) フッ化物洗口 放課後学習
30	木	避難訓練予備日

お知らせ 水泳学習中止

新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえ、千歳市内全校で今年度も水泳授業は行わないことになりました。なお、水遊びや水泳運動に関する心得については指導します。